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Orari CASA DEL SOLE: Segreteria dalle 9.00-13.00 e dalle 14.00-18.00 

escluso il venerdì pomeriggio  

Caro amico, anche se adesso è subito buio e per il momento ci sentiamo 
demoralizzati, la vitamina D portata dal sole tornerà a rigenerare le nostre 
membra... Intanto vi auguriamo delle felici feste e un buon Natale passato in 
compagnia. Grazie dell'interessamento e buona lettura!! 
 

-BELLUNO NASCOSTA 

 L'AISM non è solo PDTA, AMA, AFA e altre cose serie, ma anche una associazione 

di persone a cui piace ritrovarsi per passare un pomeriggio di diletto o di cultura. 

Così in ottobre, raccogliendo l'invito della dott. Marta Azzalini, laureata in 

Conservazioni dei Beni Artistici e Culturali, nonchè Guida Turistica Abilitata della 

Provincia di Belluno, incuranti del tempo che minacciava "Brutto Autunnale", una 

quindicina di persone (con SM, loro familiari e nostri amici) si sono addentrati per le 

strade e le piazze di Belluno. Le strade, i luoghi e i palazzi, perfino le colonne, erano 

i soliti che frequentiamo spesso, magari soprappensiero, ma per ognuno la dott. 

Azzalini ci ha spiegato un fatto curioso, un collegamento con un fatto storico 

conosciuto, un riferimento per completare un fatto appena descritto. Poi, come ogni 

compagnia infreddolita siamo andati al bar dell'Astor per scaldarci con una 

cioccolata, mentre la guida riassumeva il tutto. 

Ci siamo proposti di ripetere questa esperienza verso fine aprile, probabilmente per 

una visita al museo civico che sarà trasferito a giorni nel Palazzo Fulcis, appena 

restaurato e totalmente senza barriere architettoniche. Una cosa, a proposito delle 

barriere architettoniche: la dott. Azzalini ci ha suggerito di invitare per tempo il sig. 

Sindaco, così potremo camminare accanto a lui e verificare  i passaggi.  

 
-MELE 2016 

Ecco i principali risultati della manifestazione: 

-sacchetti di mele distribuiti: 2200 

-entrate da sacchetti di mele distribuiti: € 19.800,00 

-entrate da offerte: € 4.333,23 

-totale manifestazione: € 24.133.23 
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Come al solito metà incasso va alla sede nazionale (più precisamente € 10.278,00 

che abbiamo già versato alla sede nazionale) mentre la restante parte resta in 

sezione. Grazie a tutti per il gran risultato! 

-PIZZATE VARIE IN GIRO PER LA PROVINCIA 

Si sono tenute delle serate a base di pizza in tutta la Provincia, più precisamente 

ad Agordo, a Tai di Cadore, a Ponte nelle Alpi, a Santa Giustina e a Feltre. Questo 

è stato fatto per incoraggiare i volontari a fare gruppo. Da ogni parte ci sono stati 

momenti di convivialità! 

 

-FIERA DI S.MARTINO 11 NOVEMBRE 2016 

A Belluno si tengono ogni anno due fiere tradizionali che attirano migliaia 

di .persone: verso Pasqua la Fiera della Madonna Addolorata e in novembre quella 

di San Martino. Ci sono delle ragioni storiche  per cui sono messe all’inizio e alla 

fine della stagione agricola. La sezione provinciale dell’AISM, radicata sul territorio 

come non potrebbe essere altrimenti, partecipa a tutte e due le manifestazioni 

ormai per il terzo anno. 

Nella postazione del nostro gazebo abbiamo riaffermato che la sezione sta 

portando avanti dei servizi di base necessari a tutte le persone con SM e malattie 

similari per arrivare là dove i servizi socio-sanitari non arrivano, in totale 

autofinanziamento. Partecipare a queste occasioni, in cui si incontrano soprattutto 

le famiglie, ci permette di informare e sensibilizzare le persone sulla malattia e su 

ciò che può fare l’associazione. La proposta per raccogliere fondi era costituita da 

un sacchetto con un chilo di farina di mais bellunese del Molino di Castion e un bel 

pezzo di formaggio Piave Vecchio di Busche. Per tutti i bambini c’era almeno un 

palloncino rosso o bianco. Il cielo senza nubi e il timido sole ci hanno aiutato. 

Diamo l’arrivederci a tutti per il 2 aprile per la Fiera della Madonna Addolorata. 

-CONVEGNO “CON IL NOSTRO IMPEGNO LA SCLEROSI MULTIPLA NON CI 

FERMA”- 19 NOVEMBRE 2016 

L’evento si è svolto all’Ospedale S. Martino di Belluno nella sala riunioni, con il 

titolo "Con il nostro impegno la sclerosi multipla non ci ferma“. Il convegno ha 

visto un afflusso di 106 partecipanti, e i relatori sono stati i più influenti della 

provincia, tra cui il Dr. Giorgio Caneve, Direttore dell’U.O. di Neurologia dell’ ULSS 

N.2 di Feltre, il Dr. Franco Ferracci, Direttore dell’U.O. di Neurologia dell’ULSS N.1 

di Belluno, il Dr. Massimo Ballotta, Direttore dell’U.O. di Recupero e Rieducazione 

dell’ULSS N.2 di Feltre, la Dott. ssa Elisabetta Pedrazzoli, Fisiatra dell’ AISM, la 

Dott. ssa Laura Bloccari, Direttore dell’ U.O. di Medicina Fisica dell’ ULSS N.1 di 

Belluno e il dott. Sandro De Col, Direttore del Distretto dell’ULSS N.1. 

Sono stati trattati vari argomenti riguardanti la SM con chiarezza e in modo 

esauriente. Tutto è andato per il meglio ed è stata un’occasione per scambiare 
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quattro chiacchiere con gente che era distante geograficamente, visto che la 

provincia non è piccola! 

-MERCATINI DI ZORZOI DI  SOVRAMONTE—11 DICEMBRE  201 

Eravamo presenti con  il nostro banchetto proponendo il nostro pezzo forte 

“polenta e formai”. Il tutto è stato un successo! 

 

-NUOVO RAGAZZO VOLONTARIO IN SEZIONE 

 Il ragazzo che sta svolgendo il progetto di alternanza scuola-lavoro, tra AISM/

scuola/SIL dell’Ulss n°1 di Belluno, si chiama Klajdi Mamli  e in sezione svolge 

attività a supporto della segreteria: ad esempio far fotocopie, rispondere al 

telefono, preparare cartelline per qualche evento, preparare buste con francobolli 

ecc… E’ importante per noi avere una forza giovane e costante in più! 

-CONFERENZA PRESIDENTI AISM ROMA 

La mia partecipazione alla Conferenza dei Presidenti a Roma, in sostituzione della 

nostra presidente, mi ha permesso ancora una volta di sentire e di verificare, in 

relazione ai vari interventi, il polso della nostra associazione o come qualcuno 

preferisce chiamarlo il nostro movimento. 

Gli argomenti trattati sono stati diversi e tutti interessanti, soprattutto se visti 

anche nell’ottica dei gruppi di lavoro, creati per discutere e elaborare le varie 

tematiche. 

Gli argomenti sono stati i seguenti: 

- riforma del terzo settore con la presenza del dott. Pietro Barbieri, portavoce 

del terzo settore, e con l’intervento del sottosegretario al Ministero del Lavoro e 

vice presidente della Commissione Lavoro della Camera dei Deputati dott. Bobba 

Luigi, il quale ha parlato della legge in oggetto, soffermandosi in particolare sui 

decreti attuativi della stessa legge che devono essere approvati entro maggio 

2017. Alla conclusione del suo intervento, dopo il saluto di rito a tutta 

l’assemblea, ringraziando per l’invito e per quello che l’associazione fa per i malati 

di SM, ha sottoscritto la Carta dei Diritti. 

- il secondo punto all’ordine del giorno ha come titolo “Le misure per la non 

autosufficienza e la vita indipendente”, argomento molto complesso nella sua 

applicazione pratica, in quanto coinvolge tutte le istituzioni del territorio ai vari 

livelli, con le diverse professionalità e specificità che va dai medici ai vari 

volontari. E’ intervenuta la dott. ssa Daniela Mortello, direttore dell’unità socio 

sanitaria e servizi sociali della regione Liguria, in merito alle varie normative e ai 

diversi indirizzi applicativi delle norme in oggetto. 

- le sfide future, la nuova pianificazione strategica e l’agenda 2020. Sono 

intervenuti i relatori dott. Mario Alberto Battaglia, per quanto riguarda la 
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pianificazione strategica, e il dott. Paolo Bandiera per quanto riguarda  l’agenda 

2020. Con l’occasione è intervenuta la dott. ssa Marcella Mazzoli, in merito 

all’organizzazione delle risorse umane.  

- l’ultimo punto all’ordine del giorno del congresso riguardava 

l’aggiornamento delle attività in corso con particolare attenzione ai 

seguenti punti: 

1) la ricerca scientifica 

2) servizio civile 

3) raccolta fondi 

4) la privacy e sicurezza 

5) scenario legislativo 

Sono intervenuti diversi relatori in riferimento ai singoli punti. 

Comunque, chi volesse approfondire le varie tematiche svolte durante la 

Conferenza dei Presidenti può chiamare la sezione per ulteriori informazioni. 

     Il Tesoriere Secondo Da Cas 

 


